

Zeitschrift: Habitation : revue trimestrielle de la section romande de l'Association Suisse pour l'Habitat
Herausgeber: Société de communication de l'habitat social
Band: 19 (1946)
Heft: 1

Vereinsnachrichten: Extrait du procès-verbal de l'assemblée générale de la section romande de l'U.S.A.L. du 15 juin 1945, à la Rosiaz

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 15.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Extrait du procès-verbal de l'assemblée générale de la section romande de l'U. S. A. L.

du 15 juin 1945, à la Rosiaz

Après lecture, par le président, du rapport du comité, une discussion générale a lieu :

M. Burklin (Genève) donne quelques renseignements sur la situation du logement à Genève, où l'on ne connaît pas encore la pénurie de logements comme dans les autres villes de la Suisse. Il exprime la reconnaissance des sociétés coopératives d'habitation pour l'aide que l'U. S. A. L. leur a apportée pendant ces vingt-cinq dernières années.

M. Meuwly, conseiller communal (Fribourg) expose la situation à Fribourg. La commune fait un gros effort pour faciliter la construction de nouveaux logements. Mais elle n'est pas suivie par le Gouvernement cantonal qui a même créé un impôt spécial sur les sociétés coopératives.

M. M. Weiss (Lausanne) informe l'assemblée que la Fondation du logement ouvrier à Lausanne a demandé son affiliation à l'U. S. A. L.

Elections statutaires.

M. A. Maret, député à Lausanne, est nommé trésorier, en remplacement de M. F. Ribi, décédé.

M. Hugi, vérificateur des comptes, ayant demandé à se retirer, est remplacé par M. Monnier, gérant de la Société coopérative d'habitation à Lausanne.

Comptes.

M. J. Balmas, secrétaire, donne lecture du rapport de caisse établi par M. Ribi.

Les comptes bouclent avec un bénéfice de 1325 fr. 70 qui est dû essentiellement à l'encaissement d'abonnements arriérés à l'« Habitation ».

Les Sociétés coopératives d'habitation de Genève et de Lausanne et la Société de l'amélioration du logement de Genève, continuent à verser des subventions pour la rédaction de notre revue.

M. Weiss propose que l'on tienne deux comptabilités, l'une pour la section, l'autre pour l'« Habitation », afin de créer une réserve pour l'édition de notre revue. Ce point de vue est adopté.

Propositions individuelles.

M. Meuwly (Fribourg) voudrait que l'U. S. A. L. intervienne auprès des autorités fédérales pour que des mesures soient prises en vue d'empêcher la spéculation sur les terrains à bâtir. Le président rend compte, à ce sujet, des discussions qui ont eu lieu au sein

du Comité central. Il estime que les communes ne devraient pas aliéner leurs propriétés, mais recourir au droit de superficie.

L'assemblée décide, en principe, qu'à l'occasion de son vingt-cinquième anniversaire elle allouera, annuellement, un prix de 100 fr. aux élèves des Ecoles d'architecture de Lausanne et de Genève pour un concours dont l'objet sera en relation avec l'habitation. M. Burklin (Genève) voudrait que ce concours porte aussi sur des problèmes de science économique et sociale. Le comité est chargé de réaliser pratiquement le vœu de l'assemblée.

A la suite de la séance administrative et après les repas en commun, les membres de la section et les invités ont entendu un brillant exposé de M. Arthur Freymond, premier président de la section, qui a retracé, d'une façon particulièrement captivante, l'histoire de l'U. S. A. L. Il a rappelé le rôle qu'ont joué Fréd. Godet, architecte à Lausanne, et Camille Martin, à Genève, tous deux décédés.

M. Freymond conclut que la solution du problème du logement doit être recherchée dans une collaboration entre l'initiative privée, qui garderait toute sa liberté d'action, et les pouvoirs publics qui apporteraient des subventions.

M. A. Hoechel, de Genève, a parlé ensuite de l'organisation des quartiers urbains. Dans sa pénétrante étude, il a cherché les raisons pour lesquelles les citoyens se désintéressent des affaires publiques. La première de ces raisons est l'affaissement général de l'esprit civique dû au fait que les grandes villes se sont développées d'une manière chaotique. Il n'y a souvent plus de centres organiques.

Le citoyen se désintéresse de la chose publique et ne donne plus sa voix à des hommes qu'il connaît, mais à une liste partisane. M. Hoechel estime qu'il faudrait rendre, aux différents quartiers de nos villes, un centre communautaire et reformer ainsi des unités vivantes.

Le président a remercié vivement MM. Freymond et Hoechel pour leur intéressant exposé et il a émis le vœu que le travail de M. Hoechel puisse paraître dans l'« Habitation ».

Cette séance-anniversaire s'est terminée par une réunion familière, avec une tasse de thé offerte par la Section romande de l'U. S. A. L.

Le secrétaire :
J. BALMAS.

